

Le Prix de la Citoyenneté

Depuis l'an 2000, l'Union des DDEN de l'Isère organise tous les deux ans un Prix de la Citoyenneté pour accompagner les élèves sur les chemins de la formation qui mènent au statut d'adulte responsable, autonome et citoyen.

En 2014, nous avons proposé « *Déclarons la Paix !* ». L'exposition des œuvres fut d'une grande richesse, de la cour de l'école à l'amitié entre les peuples.

La commission du Prix a choisi en 2016 « *Mon école nous rassemble* ». Avec ce thème, les élèves et leurs enseignants pouvaient aborder la laïcité, une école ouverte à tous, au service de chaque élève, lutter contre les déterminisme, considérer les différences comme une richesse.

Pour 2018, le thème retenu est « *Mon école dans le monde d'aujourd'hui* ». Ce monde est celui des enfants, de la classe, de la cour, du quartier, jusqu'à ce monde entier avec ses richesses et ses dangers, ses espoirs et ses interrogations. La laïcité sera bien sûr au cœur de ce thème, mais aussi la place, les droits et les devoirs de chacun, ainsi que le respect des différences. Chacun sa place... mais pas chacun pour soi !

À chaque prix, de nombreux supports sont possibles : textes, poèmes, dessins, panneaux, livrets, dossiers, maquettes, vidéos,... Les classes peuvent être regroupées dans un ou plusieurs cycles, avec souvent plus de 50 écoles publiques du département, écoles rurales ou de grandes villes.

Les réalisations sont exposées à l'occasion de notre Assemblée Générale et la remise des prix se déroule habituellement dans l'hémicycle du Conseil Départemental. Quatre prix sont attribués à chaque cycle par les DDEN, d'autres récompenses sont offertes par des associations partenaires de l'école. L'OCCE offre un lot de livres à tous les participants.

